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篇)

在日常的学习、工作、生活中，肯定对各类范文都很熟悉吧。
大家想知道怎么样才能写一篇比较优质的范文吗？以下是我
为大家搜集的优质范文，仅供参考，一起来看看吧

一年级家长会体会和收获篇一

小学是孩子们学习生涯中一个重要的开始，一年级更是开始
的重要时刻，这次我参加了孩子小学阶段的第一次家长会，
家长们通过这次的活动能够更好地了解到孩子在学校的学习
情况，认识到自己在教育孩子方面的不足，这次的家长会给
了我很大的收获。

对于刚上小学的孩子们来说，安全永远是一个最最重要的事
情，这时候的孩子是喜欢玩闹得年龄，不管是在学校还是在
家里，所以不管是老师还是家长，都应该把孩子的安全放在
第一位的。教育孩子们树立起正确的安全意识，在危险情况
下怎么去保护自己，这些我认为是最重要的。

这次的家长会给我的另一个很大的触动就是，孩子的成长过
程中家长起到的作用是巨大的。孩子现在是一年级，这是今
后的学习过程中一个重要的阶段，这个阶段是影响到以后的
学习的，甚至是会影响孩子的一生的。家长在一年级至四年
级这个阶段能不能很好的陪伴孩子是至关重要的，孩子这一
阶段的模仿学习能力很强，需要一个很正确的人指引他们，
在父母良好的教育陪伴之下，孩子能够更加集中的学习，提
高更容易。

如果家长对孩子不闻不问，任由孩子自己发展，等到四年级
之后，孩子的习惯就已经养成了，这时候再想去改变那就比
较困难了，所以现阶段是陪伴孩子的重要时期。



另外一个，孩子从幼儿园步入小学，其实这个是一个角色的
转换，我们作为家长不能老把孩子当做小孩子，他这时候会
有一些自己的思考能力了，做事情不能完全的依赖父母了，
作为父母应该是起到一个辅助的作用，在他做的不好不对的
时候适当的提点一下，更多的应该让孩子自己去做。

最后，老师们说的家庭环境对于孩子的影响我市深有感触的，
一个好的环境对孩子的影响是很大的，家庭在孩子眼里就意
味着一切，他们在这个环境里面成长，被影响着。作为家长
的我们应该努力给孩子营造这样一个好的环境。

这次的家长会我的收获真的很多，感谢老师们和学校给了这
样一个交流的机会，让我学习到了这么多的经验。

一年级家长会体会和收获篇二

今天，一小召开了家长会。会上，谢老师详细介绍了班级的
情况，对在孩子成长过程中出现的问题一一剖析，并观看
了“牵手两代”的亲子教程。作为孩子的家长，我觉得是给
我们上了一堂很好的教育课，也是一次心与心的交流。每个
孩子的家长都希望孩子能成人，成才。但是在教育孩子的过
程中，我也出现了亲子教程中出现的反面材料，心理感到非
常愧疚。

转眼间，孩子上学将近一年了，从一个懒散的幼儿园孩子，
转变为接受正规教育的小学生，看到孩子的成长与点点滴滴
的转变，心里禁不住的高兴和自豪，由衷的感谢谢老师及其
他各位老师的引导和培养。

对于一年级的孩子来说，家庭教育要有利于孩子的发展，有
利于孩子良好习惯的形成。养成一个良好的学习习惯，生活
习惯，卫生习惯，对于孩子今后的发展起到了举足轻重的作
用。结合实际，我谈谈在孩子家庭教育方面的几点感触。



1、学习习惯，无论从读，写方面我们做家长的都要进行督促，
这方面我做的不算太好。孩子家庭作业写完直接扔给我让我
检查，我说哪儿错了就改哪儿，自己一点独立思考的能力都
没有。今后，我要让她做完作业后先独立检查，然后我在给
检查，提醒她有做错的题，让自己找出并改正，养成良好的
学习习惯。写完作业后，自己整理书包，前段时间，王澜静
多次出现课本、作业丢在家的现象，谢老师及时告诉了我，
说心里话，我当时有点急，但通过与谢老师及其他家长的交
流，深刻体会到不是孩子的错，是做家长的疏忽了，孩子缺
少了功夫，回家后，与孩子妈妈进行了沟通，我们共同努力，
在她整理完后，再去给检查。功夫到位了，孩子毛病也改了，
心理由衷的高兴，哪怕是一丁点的进步。

2、培养孩子的良好生活习惯：不仅教育她要讲究个人卫生，
公共卫生，爱劳动，又要教育她尊重别人的劳动成果，干一
些力所能及的家务活，体会父母的辛苦。早睡早起，早晨让
小闹钟把她叫醒，自己穿衣起床，叠被子，整理自己的房间，
自己的事情自己做，培养孩子的自理能力。

3、家长要做孩子的良师益友，我们要求孩子做到什么，我们
必须自己先做到，“身教重于言传”，就是这个道理。抽出
时间多陪陪孩子，带孩子去野外感受大自然，无论工作多忙，
都要静下心来，耐心的倾听孩子的诉说，了解她的心声，做
孩子的朋友。

4、多与老师进行沟通，作为家长的我，在教育孩子方面，心
里没有一点的底，但老师她有丰富的教育经验，特别像多才
多艺的谢老师，通过与他交流不仅能了解怎样引导孩子，而
且面对孩子出现的毛病知道该怎样去处理。另外还要多参加
学校举办的各种活动，如亲子教育讲座，家长会，运动会及
谢老师创办的家教交流群等，多方面的了解孩子在学校的学
习，生活，发现问题及时与老师沟通，把问题消灭在萌芽阶
段，共同解决孩子的后顾之忧，为养成良好的习惯奠定坚实
的基础。



总之，我觉得这次亲子教育家长会开的非常好，有效的加强
了我们和老师的联系和交流，让我们不仅认识到了好的习惯
可以影响孩子一生，而且深刻感受到了教育孩子过程中出现
的错误做法。学习从习惯开始，让孩子养成一个好的习惯，
除身教言传外，还要多请教老师，与老师加强沟通，共同配
合，为孩子有一个好的.人生，好的未来而共同努力。

一年级家长会体会和收获篇三

随着新冠疫情的爆发，整个世界的生活方式都发生了很大的
变化，其中一个重要的变化是学校的关闭，导致了很多学生
开始进行网课学习。对于一年级的学生来说，网课学习是一
个全新的体验，同时也是家长们的挑战。最近，我们参加了
学校举办的网课家长会，这里分享一下我们了解到的有关网
课的经验和心得体会。

第二段：安排时间和管理计划

为了让孩子在家中的网课学习变得更加顺畅，家长们应当有
一个良好的时间管理计划。在家中的学习环境往往会有很多
其他的干扰，比如电视、手机、游戏机等，这些都会对孩子
的学习造成很大的影响。我们应该安排好孩子的学习时间，
每天让他们有足够的时间完成作业和复习。同时也要保证孩
子有足够的休息时间，以保持精力充沛。

第三段：参与互动和沟通

在网课学习中，家长应积极参与互动和沟通。家长应该鼓励
孩子积极参与课堂互动，在老师的指导下进行合理的学习。
家长也应该在孩子完成课堂任务后，和孩子进行足够的反馈，
让孩子知道自己的优点以及需要改进的方面。还要与老师保
持联系，了解孩子的学习情况和问题，并协助孩子解决学习
中的各种问题。



第四段：提供支持和鼓励

家长对于孩子的网课学习应该充满支持和鼓励。在学习中遇
到难点时，家长应当给予孩子更多的鼓励，减轻孩子的学习
压力。我们还需要注意到孩子学习中的点点滴滴，鼓励孩子
在学习中取得进步。

第五段：结论

在这个特殊的时期里，网课家长会对家长们进行网课鼓励和
帮助，让家长可以充分发挥自己的作用，促进孩子的学习进
步。对于一年级的孩子，网课学习是一个新的开始，家长们
需要充分认识到自己的作用，不断提供支持和鼓励。通过积
极参与互动和沟通，我们可以帮助孩子在学习中得到更好的
成长和发展。

一年级家长会体会和收获篇四

教师们好，我是某某某的爸爸。很高兴参加这次家长会，感
触颇深，这次家长会，让我认识到:家长不仅仅只是一个称呼，
更是一种职责，这种职责是终身制的，它如影随形，从孩子
身上，能够折射出父母亲的教养。要把一个孩子培养成才，
离不开学校、教师、父母三方的共同努力。每个孩子都是一
个天使，教师是让天使飞得更高更远的使者。我想起了一句
话:没有不会学习的孩子，只会有不会教养的父母。这次家长
会，我还深深地体会到：要让一个孩子成才，首先，要让他
有感恩之心，仅有懂得感恩，那么孩子才会懂得生活的不易，
才会懂得父母的不易，更会珍惜教师的辛勤劳动。其次我们
要培养孩子的感恩之行。多让孩子做一些力所能及的事情，
比如说帮父母亲洗洗碗，捶捶背，剥豆子等。再次，要培养
孩子勤劳勇敢刻苦学习的精神。我坚信一句话：会劳动的孩
子坏不到哪里去。郭晶晶带着他的儿子去乡下劳动，体验一
下农民生活，富豪子弟尚且如此，何况我们平民百姓呢?最近
我孩子参加劳动，也受到教师们的表扬，得到教师的鼓励，



他很高兴，也所以劳动更加的进取了，我也感到很开心。

最终，感激刘教师，周教师，放弃双休的时间，陪我们一齐
度过一个难忘的上午，让我们享受到一顿教育子女的精神大
餐，期望以后这种活动能够常态化。在此，我祝愿我们群里
的教师、学生、家长，越来越好。让我们在小孩的朗朗读书
声中享受生活，慢慢变老，多谢大家!

家长会心得体会(3)：

这场令人心有余悸的家长会可算结束了，不得不道几句肺脯
之言。这估计是我印像最深的一次家长会了，五十个孩子围
坐在中间，各个像被霜打的茄子，不敢直视把我们团团包围
的家长。虽说这次家长会对我来说不是什么好事，但其中也
有开心与感动。

黄教师的发言，其实是最令我开心的，她把每一个都做了归
纳总结，我被列为了“头脑聪明灵活，但学习忽冷忽热，成
绩忽上忽下不稳定”的那一类，我开心是因为教师对我的肯
定，证明她相信我能够做到，我不会辜负这份信任的。师教
师的话给了我深深的教训，她抱了几本要表扬的作业，轮到
我时，她无意翻到了一面没改错的地方，其实从头至尾，我
就这一次忘了改，偏偏在这种重要的场合被发现，教师立马
就把我当了反面教材来批评，唉，这也怨不得教师，谁让我
没有及时改错呢，要不也不至于在大庭广众之下出丑，学习
真得是来不得半点懒惰呀!看我就遭报应了。

还有一点值得反思，就是“最受欢迎人物”评选，我落选了，
其实这是有原因的，身为地理课代表的我，应对那些死活不
愿交作业的同学，我没有讲究方式方法，而是采用不耐
烦，()粗暴的态度对待他们，难免得罪了很多同学，我明白
这有我的职责。尤其是有一个我极不喜欢的人也当选了，我
才意识到，我总是对别人有意见，挑别人的毛病，其实问题
在我身上，在那里，我对自我说一句话：“挑别人的毛病，



不如找自我的问题。”

到了颁奖的时候，看着马小媛一次次上台领奖，我似乎习惯
了她的优秀，且不说她。来谈谈我的同桌，肖童。还是我的
小学同学，那时的她成绩也算平平吧，现如今，她已经远远
的超过了我，这不是偶然，这是必然，因为余教师说学习效
率决定成绩，单说一个小例子，每次美术课，班里都乱成一
团，我多少会受些影响，而她，似乎有着一层金钟罩，能够
埋着头，一刻不抬地写作业，平时但凡教师交待的事情，不
管检不检查，她都会认真完成，而我总要给教师打个折扣，
这就是我们的差距呀。我很庆幸有这样一位一丝不苟，踏实
稳定的同桌，能时刻鞭策着我。

这次的考试，以往成绩被我甩在身后的几位同学让我感到震
惊，有的已经赶超了我，有的紧随其后，看架势时刻会赶超
上来，我想我得重视这个事实了，必须奋起拼了。

早在几天前，我就要求妈妈千万不要上台发言，她也答应了
我。因为我不想她以退步生家长身份发表感想，那得多打击
她呀。可是不知什么原因，她还是出此刻了讲台上，很感激
她，没有在上头讲成绩，也没有讲我的“坏话”，只是用她
的亲身感受告诉我和同学们，做人做事学习仅有两个字“用
心”，而其中最令我感动的是她用一句话来和别的父母共
勉“孩子烦我千百遍，我待孩子如初恋”，其实妈妈我真得
没想烦过您，我明白我的不认真还有应对任何事情都忽冷忽
热的态度让您身心疲惫，一度让您失望，但痛过之后，您仍
坚持在我的身边，为我保驾护航，多谢您!

都结束了，从下一秒开始，又是一个新的我，加油，下次的
颁奖台上必将多些我的身影!妈妈的笑容也将多绽放几次!

一年级家长会体会和收获篇五

五中一年级家长会是在大年初一那天举行的。我作为一名父



亲非常重视孩子的教育，因此我非常期待这次家长会。在家
长会上，我们与老师进行了交流和互动，了解了孩子在学校
的表现以及在学习上的需要。我认为这次家长会非常重要，
因为它可以让家长更好地关注孩子的教育，并更好地与老师
合作。

二、家长与老师的交流

在家长会上，我们与老师进行了深入的交流和互动。老师告
诉我们孩子们在学校里的学习情况和生活状况，并强调了教
育的重要性。她还与我们讨论了一些教育问题，如如何建立
良好的家庭教育和如何支持孩子的学习。

我发现，这种交流对于家长非常有益处。我们可以了解孩子
在学校里的表现和需要，进而为孩子提供更好的学习环境和
帮助。同时，与老师的交流可以让家长更好地了解孩子在学
校的课程，从而更好地支持他们。

三、帮助孩子建立良好的学习习惯

在家长会上，老师与我们分享了一些帮助孩子建立良好学习
习惯的方法。她建议我们在家里给孩子留出一个专门的学习
空间，以便孩子可以安静而有效地学习。她还提醒我们要帮
助孩子管理时间，并鼓励孩子在学习前制定一个学习计划。

我认为这些建议非常实用。家长可以通过这些方法来帮助孩
子建立良好的学习习惯，从而提高他们的学习效率和成绩。

四、支持孩子的学习和生活

在家长会上，老师还给我们提供了很多支持孩子的学习和生
活的建议。她提醒我们定期检查孩子的作业，并鼓励我们与
孩子一起参加一些有益的活动，如阅读、旅游、参观博物馆
等。



这些建议非常有帮助。家长可以通过这些方法来支持孩子的
学习和生活，让他们拓展视野，增加阅读量，提高学习能力，
更好地面对未来的挑战。

五、总结

总的来说，这次五中一年级家长会让我收获颇丰。我了解了
孩子在学校里的表现和需要，也得到了许多支持孩子学习和
生活的建议和方法。我相信，这些建议和方法可以帮助家长
更好地关注孩子的教育，并让孩子拥有更好的成长环境和未
来前途。


